
 

                     VERBALE N° 121 
SEDUTA  del  27 giugno 2016 

      

L’anno duemilasedici il giorno ventisette del mese di giugno c/o la sede di via 

Marchese Ugo è stata convocata dal Presidente dr. Fausto Torta, giusto avviso n° 

115 del 30 maggio u.s., la V Commissione Consiliare per procedere alla trattazione 

degli argomenti iscritti all’O.d.G. presso la sede di via Marchese Ugo n°60. 

Alle ore 8,30 nessun consigliere è presente, pertanto la seduta è rinviata di un’ora.  

Presiede il Presidente Torta assistito dalla segretaria la Sig.ra Marilena Manduci. 

Alle ore 09.30 il Presidente  dispone  l’appello al termine del quale risultano 

presenti i Consiglieri   Giuseppe Federico, Nicolò Galvano e Fausto Torta. 

Il Presidente constatata la presenza del numero legale dichiara aperta la seduta. 

In data odierna la Commissione incontra la d.ssa Cristina Alga dell’Eco Museo del 

Mare. 

Alle ore 9,40 giungono i Conss. Giuseppe Maniaci e Maurizio Lombardo. 

L’ospite viene invitata dal Presidente a rendere dotta la Commissione. 

La d.ssa Alga informa che il  Complesso Monumentale di cui sopra è stato 

inaugurato nel 2014, riferisce che, con determina di Giunta è stata data la 

destinazione d’uso, a seguire c’è stato un protocollo d’intesa per la gestione. 

Vengono svolte attività didattiche con le scuole e l’università, ci sono laboratori per 

adulti e bambini e hanno lo scopo, attraverso alcune attività, di divulgazione 

scientifica e ambientale, si occupano inoltre di animazione ambientale. 

La custodia,  la pulizia dello spazio e l’accoglienza vengono gestiti 

dall’Amministrazione Comunale. Da settembre però a quanto pare le chiavi non 

saranno più tenute dai custodi comunali ma da una Società, la stessa della GAM, 

pertanto si è pensato di prolungare l’orario fino alle  24,00 e non più fino alle 18,30. 

L’Eco Museo si colloca come centro polivalente di quartiere, non c’è un biglietto 

d’ingresso, perché vogliono dare l’idea di uno spazio pubblico e non come Museo 

in senso stretto. Riferisce che spesso lavorano in collaborazione con la GAM e con 

il Comitato Civico con il quale hanno un dialogo continuo è stato fatto un 

documento di Linee Guida. 

Tutto il materiale che si trova all’interno è frutto di donazione da parte dei cittadini  



 

In collaborazione con la scuola Pertini è stato realizzato una manifestazione di tre 

giorni “Io sogno, un laboratorio di pittura partecipativa realizzato da Igor Scalisi 

Palminteri, per raccontare storie visuali sui muri interni dell’Ecomsueo Mare 

Memoria Viva. 

Il tema scelto è stato quello delle migrazioni per mare, cercando di raccontare delle 

storie di vita e riflettendo insieme ai bambini su come questi uomini e queste donne 

che arrivano in Sicilia dalle coste dell’Africa sono persone coraggiose e forti che si 

avventurano in mare per fuggire dalla violenza e ambire a una vita dignitosa e 

giusta. 

La d.ssa Alga riporta, così come scrive Igor Scalisi Palminteri “Vedrete con gli 

occhi dei bambini un mare di meraviglia, dove la morte non è morte, dove il 

dolore non è dolore. Dipingeremo uomini e donne che hanno deciso di andare 

lontano da casa per continuare a sognare. Proveremo a dipingere con i bambini 

UN SOGNO fatto di donne e uomini che hanno forza di abbattere ogni muro. I 

bambini i muri li dipingono non li costruiscono”. 

Alle ore 10,00 si allontanano il  Cons. Nicolò Galvano e il Presidente Torta. 

Assume pertanto la Presidenza il Vice Presidente Maurizio Lombardo. 

Riguardo all’iniziativa “rendere Presente Sant’Erasmo”, informa, che questa  è nata, 

dalla curiosità mossa dall’Arch. francese Zoe Benoit, presente a Palermo per un 

periodo di studio su un progetto che mostrasse come la costa rappresentasse una 

ricchezza ignorata e un potenziale formidabile per la trasformazione della città.  

Dedicandosi dunque ad un indagine sulle coste palermitane, la ricostruzione del 

sacco edilizio, la storia delle trasformazioni urbanistiche e sociali del Piano di 

Sant’Erasmo è venuta a contatto con l’Eco Museo del Mare Memoria Viva. 

Informa che con progetto FAI 2i Luoghi del Cuore”, un cittadino può presentare un 

sito per il recupero di questo, chiede dunque alla Commissione se è possibile che 

venga messo sul sito del Comune tale iniziativa in modo da far votare il cittadino 

interessato. 

Il Cons. Federico chiede se hanno pensato di fare attività serale. 

La d.ssa Alga informa che hanno valutato l’ipotesi di attivarlo da settembre. 

Riferisce altresì di alcune iniziative, attraverso le cui passeggiate, vengono 

raccontate delle vecchie storie, con l’ottica di fare entrare in sintonia i partecipanti e 

il territorio, sintonia fondamentale per scoprire tesori nascosti.. A natale ad es. è 

stato realizzato un percorso lungo i canali, in estate è in programma un itinerario 



 

con la bici, lungo il mare fino a Mondello attraversando tutte le borgate marinare. 

Sono stati realizzati percorsi nel Centro storico sul tema degli artigiani. E così via. 

A fine incontro il Presidente Lombardo dopo essersi complimentato con alla D.ssa 

Alga, per lo stile e la passione con le quali sono state relazionate le attività e le 

iniziative svolte e da svolgere, si impegna a nome di tutta la Commissione, che 

condivide,  di fare una vista presso lo spazio museale. 

Alle ore 10,30 il Presidente Lombardo dichiara chiusa la seduta. 

 

LA SEGRETARIA      IL PRESIDENTE 

Marilena Manduci      dott. Fausto Torta     

        Maurizio Lombardo 

           

   


